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SauerlandBad: Investition von 100.000 Euro im Haushalt 2015 zur nachhaltigen Sen-

kung des Energieaufwands 

 
   
Sehr geehrter Herr Bürgermeister Halbe, 

 

die UWG-Fraktion beantragt für das SauerlandBAD in Bad Fredeburg zur nachhaltigen 

Senkung des Energieaufwands eine Investition von 100.000 Euro im Haushalt 2015 

 
Begründung: 

Die Ergebnisentwicklung des Sauerlandbades lässt ein Auseinanderdriften von Umsatzerlösen und Kosten erwar-

ten. Während die Umsätze sich allenfalls seitwärts bewegen, werden die Kosten weiter steigen. Es ist zu erwar-

ten, dass der Zuschussbedarf der Stadt jährlich zwischen 50.000 € und 100.000 € nach oben geht. Darin sind 

Zuschüsse zur notwendigen Stärkung des Eigenkapitals eingeschlossen. Bereits in 2014 betrug der effektive Zu-

schussbedarf der Stadt einschl. Abschreibungen rd. 805.000 €. Dazu kommt aktuell ein negatives Eigenkapital 

von rd. 83.000 €. 

Die bisher durchgeführten Maßnahmen zur Kostenreduzierung verpuffen aufgrund der Kostensteigerungen inner-

halb eines Jahres. Weitere Maßnahmen sind unbedingt notwendig. Sie sollten durchgeführt werden, solange die 

Finanzsituation der Stadt noch ein Reagieren zulässt. Andere Städte sind über diesen Punkt bereits hinaus und 

müssen steigende Zuschüsse für ihre Bäder ohne finanzielle Spielräume für Gegenmaßnahmen einfach hinnehmen 

bzw. durch neue Schulden finanzieren. 

Bei der Auswahl der konkreten Investitionen sollte nach dem Kriterium einer möglichst kurzen Amortisations-

dauer vorgegangen werden. Die mit einem separaten Schreiben gemachten Vorschläge der UWG liegen auf dem 

Tisch und sollten von Geschäftsführung und Beirat des SauerlandBAD‘s bewertet werden.  

 

Mit freundlichen Grüßen 

      

 

 
          Stefan Wiese   

   (UWG-Fraktionsvorsitzender) 


